



はばたき教室には、現在12名の子どもたちが通っています。(小学生2名、中学生10名) 通い始めの子どもは、下向き加減で辛そうに教室に入ってきますが、やがて笑顔を取り戻し、元気に通ってきます。

3学期、はばたき教室から学校にも少しずつ行けるようになり、「もう大丈夫だ。学校にも一歩進むことができたな。」と書いていても、スムーズにはいかないことが多々あります。

これは、どの子どもも同じで「この前頑張ったから次はもっと頑張らなくては。」と自分に気合を入れ過ぎたり、家族や友達からの励ましでかえってしんどくなったりして、常に気持ちのアップダウンを繰り返しています。

元気な時には励ましがありがたいのですが、ちょっとへこんでいる時は、励ましがしんどくなるときもあります。こんな時、親は子どもに「無理をせず、少し休んでからまたトライしよう。」などの言葉をかけ、安心感とゆとりをもたせて再度トライさせて欲しいと思います。

◆ 学習について

最近、書くことが苦手なために学習意欲をなくしている子どもがいます。反対に、タブレットなどの教育機器の扱いが得意で、それを中心とした学習で意欲を向上させている子どももいます。

タブレットを使って学年の教材を行うと、自分でタブレットに触りどんどん調べています。特に、書くことが負担な子は、書くことだけで「勉強のすべてが嫌い。」と答えます。しかし、そんな子どもも、タブレットを使って自分の速さで学習を進めていくのが楽しいようです。使い方やセキュリティの決まりを守らせ、自分に合った学びができるようになればと思っています。

◆ 毛筆に挑戦

年初めに、自分の願いを込めた文字を毛筆で書きました。子どもたちは、「わあ、懐かしい。」と言いながらも、「手が震える。」などと言って、筆を持ったままで書き出しにくかったようです。

やがて、心が落ち着いたのか自分の書きたい文字を画仙紙に力強く書いていきました。



【書写は何年ぶりかな？】

◆ 初詣

1月14日(金)、初詣で伊豫稻荷神社を訪れました。寒風が吹く中、片道30分歩いて往復しました。神社に到着すると賽銭箱にお賽銭を入れて「二礼、二拍手、一礼」の順を確認しながら、神妙な面持ちで願い事をして参拝を済ませました。

子どもたちは、「志望校に合格できますように。」「幸せな一年間になりますように。」「家族が健康に過ごせますように。」など、一人一人の素直な気持ちを願い事にしていたのではないのでしょうか。



【願い事が叶いますように】

子どもたちの願い事が叶いますように・・・

◆ 朝食作り ～ホットケーキ！～

休日に「家族の朝ごはんを作ろう。」と、一人ずつホットケーキ作りをしました。

「ホットケーキなんて簡単」と言っていた子どもたちも、作り始めるとプレートの温度調節や生地を裏返す時間などに困っていました。

しかし、手馴れてきてきつね色に焼き上がると試食し、「土曜日には、家族にもホットケーキを焼いてあげよう。」と話す子どもの顔からは、笑顔が見られました。自分のことをするのが精一杯だった子が「誰かのために作ろう。」と話す姿に、自分への自信を見ることができました。



【家族に作ろう】

◆ 手話教室

1月19日（水）に令和4年になって初めての手話教室があり、今回は「家族を紹介しよう」のテーマで学習しました。

始めに「あなたの家族は何人ですか？」の質問に対して「私の家族は、〇人です。」という答え方を学習しました。

次に、「私の家では犬を飼っています。」「父は郵便局で働いています。」「祖父は〇〇歳です。」など、家族を紹介する手話が展開されました。

最後に、「にじ」と「ひまわりの約束」の歌唱曲を手話で表現しました。「にじ」は、多くの子どもたちが解説を見ないで手話で表すことができるようになっていますが、「ひまわりの約束」はまだまだ時間がかかりそうです。2月・3月の教室で習得できることを大いに期待しています。



【私の家族は〇人です】

◆ 2月の行事予定

令和4年 2月行事予定					
日	曜	行事等	日	曜	行事等
1	火	月目標づくり 野外レク	16	水	ふれあいタイム 午後休業
2	水	野外レク	17	木	ふれあいタイム 午後休業
3	木	図書館訪問	18	金	スポーツタイム
4	金	ふれあいタイム	19	土	
5	土		20	日	
6	日		21	月	俳句づくり ものづくりタイム
7	月	ものづくり	22	火	手話教室 スポーツタイム
8	火	野外レク	23	水	☀️ 天皇誕生日
9	水	手話教室 野外レク	24	木	スポーツタイム
10	木	集中タイム	25	金	郊外学習
11	金	☀️ 建国記念の日	26	土	
12	土		27	日	
13	日		28	月	ふれあいタイム
14	月	調理実習			
15	火	スポーツタイム			

不登校に関する相談は、はばたき教室に電話をされてからお越しください。